
 

ORDINE DEL GIORNO 

OGGETTO: riattivazione servizio ferroviario sulla linea Asti – Alba. 

Il CONSIGLIO COMUNALE: 

PREMESSO CHE: 

 nei primi giorni di novembre 2022 è stato siglato un nuovo contratto tra Regione Piemonte e Trenitalia 
per il Servizio Ferroviario Regionale che comprende la riattivazione del servizio sulla linea Asti - Alba; 

 in data 11 settembre è fissato l’inizio dell’esercizio; 
 il contratto prevede 6 coppie giornaliere (6 corse in andata e 6 di ritorno) dal lunedì al venerdì; 
 gli orari proposti soddisfano le esigenze delle scuole di Alba ma non quelle di Asti ed impediscono di 

usufruire del treno a tutti coloro che hanno esigenza di arrivare nella nostra città tra le 7.30 e le 8.00; 
 l’offerta proposta non intercetta e non tiene in considerazione i flussi turistici che nei fine settimana ed 

in particolari momenti dell’anno interessano le zone di Langhe e Monferrato, tutelate come patrimonio 
mondiale dall’UNESCO; 

 

CONSIDERATO CHE: 

 il contratto SFR non prevede scenari evolutivi e migliorativi del servizio iniziale; 
 i fondi previsti dal nuovo contratto non permettono di aumentare le corse durante la settimana ed 

introdurne nei prefestivi e festivi; 
 la Regione non ha mai considerato la possibilità di chiedere un aumento di contribuzione, a fronte di 

progetti concreti, al Fondo Nazionale Trasporti come invece praticato da molte altre Regioni che hanno 
rivolto le loro politiche ad una mobilità più sostenibile dal punto di vista ambientale, della salute delle 
persone, logistico ed infrastrutturale; 

 la Città di Asti soffre da tempo di un traffico asfissiante che può essere alleviato solo investendo sul 
trasporto pubblico al fine di diminuire i veicoli in circolazione;  

 nei prossimi mesi la nostra città verrà interessata da ingenti cantieri che limiteranno la circolazione sul 
Cavalcavia Giolitti e su Corso Savona provocando disagi alle zone limitrofe per la canalizzazione del 
traffico già normalmente congestionato; 

RICORDATO CHE 

Dal 2012, anno di sospensione integrale del servizio sulla linea Asti – Alba, comitati spontanei di cittadini, 
associazioni e coordinamenti, oltre ad alcune forze politiche, hanno proposto molteplici azioni per la 
riattivazione, anche mediante raccolta firme che ha raggiunto migliaia di adesioni, a testimonianza di una 
pressante necessità dei cittadini interessati a riottenere le corse del treno, preferito al bus come 
ampiamente dimostrato dai numeri degli utenti (2000 passeggeri al giorno sui treni prima della 
sospensione, 800 circa sui bus) 

 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

- Ad attivarsi concretamente ed in tempi brevi presso la Regione Piemonte ed i rappresentanti di 
riferimento per sollecitarli al reperimento dei fondi necessari per aumentare le corse dei treni sulla Asti – 
Alba durante la settimana e ad istituire un servizio nei prefestivi e festivi per soddisfare le esigenze delle 
persone di spostarsi liberamente; 

- ad attivarsi in modo che gli orari proposti soddisfino le esigenze degli studenti delle scuole di Asti e di chi 
(lavoratori, cittadini) deve usufruire del treno per arrivare nella nostra città tra le 7.30 e le 8.00; 



 - a reperire fondi per agevolare ed incentivare il trasporto pubblico locale. 

- a richiedere alla Regione ed all'Agenzia della Mobilità Piemontese che venga redatto un piano di sviluppo 
per la riattivazione delle altre linee sospese e per il ripristino del servizio come pre-covid sulla Asti – Acqui 
Terme (mancano 6 corse in settimana e completamente il sabato) ed istituire un'offerta alla domenica e nei 
festivi.  
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